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Depois de ser rejeitado em 2009, Samu deve ser  
implantado em Capão Bonito

O prefeito Germano Peschel anunciou em suas 
redes sociais na última semana, um momento 
histórico para a saúde de Buri. Um total de 40 
pacientes realizaram a cirurgia de catarata no 
Pronto de Atendimento da cidade. Região 5

Pronto de Atendimento de Buri 
realizou cirurgias de catarata

A prefeitura de Capão Bonito noticiou em 
suas mídias sociais esta semana que o governo 
federal, do presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va, do PT, confirmou a implantação do SAMU 
(Serviço de Atendimento Médico de Urgência) 
para o município. Em 2009 quando exercia seu 

primeiro mandato como chefe do Executivo, o 
atual prefeito de Capão Bonito, Júlio Fernando 
Galvão Dias, não quis aderir ao consórcio de 
criação do Samu e optou por manter o serviço 
de atendimento com ambulâncias na ARVA 
(Administração Regional da Vila Aparecida), 

com isso, a cidade deixou de contar com o 
serviço. Se realmente for efetivada a inclusão 
de Capão Bonito no SAMU da região, será 
consertado um erro histórico que impediu que 
os moradores da cidade pudessem contar com 
o serviço.  Geral 11

Um representante da recém criada guarda 
civil municipal de Capão Bonito fez uma mani-
festação democrática no dia 1º de maio, quando 
é comemorado o Dia do Trabalho. Portando uma 

faixa, o servidor do município fazia um apelo 
ao prefeito Júlio Fernando afirmando que os 
funcionários da GCM estariam passando fome 
por terem o menor salário da região.  Região 4

Guarda civil municipal de Capão Bonito 
fez protesto 
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Atrapalhando

Os mais de 5 mil mu-
nicípios de todo o Brasil 
lutam para trazer para 
seus territórios empresas 
que gerem empregos, a 
luta por indústrias é algo 
considerado muito forte 
e cidades mais avançadas 
que promoveram projetos 
de incentivo arrojados 
para atração de indústrias 
obtiveram êxito. 

Com o passar dos anos 
esses municípios que 
investiram na industriali-
zação conseguiram colher 
os bons frutos que esta 
atividade traz. 

Municípios que têm uma 
participação efetiva da 
indústria na sua economia 
geralmente são cidades 
que têm alto índice de 
desenvolvimento humano 
e com isso proporcionam 
boa qualidade de vida para 
seus moradores.

A nossa região há muito 
tempo carece de uma po-
lítica pública de geração de 
fomento à industrialização, 
isto nunca aconteceu com 
a liderança do Estado que 
parece que não se preocu-
pa com o desenvolvimento 
da região, desta forma, 
alguns municípios deci-
diram ter seus próprios 
programas de atração às 

indústrias.
Em Capão Bonito, em 

1992 foi iniciado o projeto 
de implantação do Distrito 
Industrial 1, que sofreu 
alguns reveses princi-
palmente pelo fato de a 
desapropriação do terreno, 
onde foram colocadas as 
primeiras indústrias, não 
ter sido efetivada de forma 
amigável, o que demandou 
uma grande pendência 
judicial. 

Apesar de não terem es-
critura definitiva sobre os 
lotes que receberam para 
construir suas indústrias, 
várias empresas acredita-
ram no projeto e decidiram 
se instalar no local à espera 
de que a prefeitura desse 
uma solução para o caso 
da desapropriação e en-
tregasse a documentação 
para que eles pudessem 
enfim ter registro das áreas 
que lhes foram doadas.

Somente a partir de 
2018 foi encontrada uma 
solução para o problema 
quando na gestão do ex-
-prefeito Marco Citadini foi 
dado início ao pagamento 
da dívida do terreno do 
Distrito 1, que virou preca-
tório judicial e em setem-
bro de 2022 a boa notícia, 
a prefeitura finalmente 

terminou de pagar, mas 
passados um ano e oito 
meses da quitação da dí-
vida a atual administração 
municipal não fez nenhum 
movimento para legalizar a 
situação de quem está há 
décadas esperando pelos 
documentos do Distrito 
Industrial 1.

Com essa inércia sem 
justificativa dos atuais 
governantes, empresários 
que poderiam usar suas 
áreas, onde gastaram di-
nheiro para construir suas 
indústrias, para conseguir 
recursos de instituições 
financeiras têm que ficar 
à margem do mercado 
pela falta de vontade ou 
incompetência dos atuais 
gestores municipais.

Enquanto muitas cida-
des apoiam a industriali-
zação dentro de seus ter-
ritórios, em Capão Bonito 
o poder público consegue 
prejudicar um projeto de 
mais de 30 anos que tinha 
tudo para ser um sucesso.

Enquanto os governan-
tes se omitem em temas 
como este do Distrito 1, a 
nossa cidade continua sem 
crescer e nitidamente está 
marcando o passo, vemos 
nossas vizinhas crescendo 
e se desenvolvendo.       

Palmas por plantar palma 
 
 José Renato Nalini é Reitor da Uniregistral, docente da Pós-graduação da Uninove e 

Secretário-Geral da Academia Paulista de Letras

O Brasil tem cento 
e setenta milhões de 
hectares degradados. À 
espera de consciência 
ecológica sensível para 
o replantio de cobertura 
vegetal nativa. Qual o 
objetivo? Tentar mitigar 
os efeitos das mudanças 
climáticas, o maior peri-
go que ronda a humani-
dade no século XXI.

Existe uma crescente 
“simpatia” pelo tema 
aquecimento global. 
Isso porque as coisas 
chegaram muito antes 
do que se vaticinava há 
algumas décadas. As 
chuvas torrenciais, as 
secas, os deslizamentos, 
as mortes, são ocorrên-
cias hoje corriqueiras. 
As pessoas acordaram 
para a questão. Sabem 
que alguma coisa tem de 
ser feita e com urgência.

Entre a “simpatia” e 
a prática, há um fosso 
aparentemente intrans-
ponível. O bicho-homem 

é pródigo em parolagem, 
miserável em ação 
concreta. Por isso é de 
se elogiar a iniciativa 
da Natura, que terá 
quarenta e cinco mi 
hectares de palma no 
Pará até 2035. Com isso, 
atenderá à integralidade 
de sua demanda por essa 
matéria-prima.

O óleo de palma, ou de 
dendê, é o que a Natura 
usa para produzir sabo-
netes, cremes e xampus. 
Os maiores produtores 
de palma no planeta são 
a Indonésia e a Malásia. 
Aqui no Brasil, a ideia 
é aproveitar parte das 
terras degradadas ou 
improdutivas para a 
implantação de sistemas 
agroflorestais. O cultivo 
tem de ser combinado 
com o plantio de legu-
minosas, que ajudam a 
fixar nitrogênio no solo. 

É um projeto que me-
rece aplauso. Garante 
aos agricultores que a 

produção seja adquirida 
preferencialmente pela 
Natura. Mas o restante 
do que cultivarem é 
para sua própria renda. 
Aproxima-se do Estado 
do Pará, um dos mais 
problemáticos, de acordo 
com o livro “Arrabalde”, 
de João Moreira Salles. 
Pois firmou um acordo 
com o governo do Pará, 
para a ampliação dos 
sistemas agroflorestais 
no Estado. 

Natura é uma em-
presa que comprova a 
possibilidade de explo-
ração da bioeconomia, 
evidenciando que árvore 
em pé dá mais lucro 
do que transformada 
em carvão. Exemplo a 
ser seguido por outros 
empresários do setor ou 
de quem queira explorar 
os imensos e negligen-
ciados potenciais da 
região cuja preservação 
é imprescindível à saúde 
da humanidade.

RICK MORENO, incansável defensor da 
liberdade de comunicação

Dr. Rafael Almeida, advogado.

Faleceu na data de 
30/04/24, Ricardo Afon-
so Vaz, popularmente 
conhecido como Rick 
Moreno, aos 59 anos de 
idade, deixando esposa, 
filhos e netos.

Rick foi jornalista e 
colunista de diversos jor-
nais e periódicos. Iniciou 
na “Folha de Itapetinin-
ga” em 1982, fazendo a 
“Coluna Jovem”. 

Na primeira eleição 
que marcava o início do 
fim da Ditadura Militar, 
em 82, Rick entrevistou 
para o jornal que atuava, 
os candidatos Lula (a go-
vernador), Bete Mendes 
(eleita deputada federal) 
e Jacob Bittar (senador) 
no Clube Venancio Aires. 

Entrevistou ainda o 
jornalista Luiz Fernando 
Emediato, que tinha aca-
bado de escrever o livro 
“Geração Abandonada” 
e a atriz Elke Maravilha 
quando esta visitou o 
Clube Recreativo.

No meio político da 
década de 80 em Ita-
petininga, fez amizade 
com o professor Darci, 
que tinha vencido uma 
eleição municipal para 
Prefeito usando um ca-
valo pintado com faixas 
brancas. Rick dizia que 
os melhores políticos que 
conheceu foram Franco 
Montoro, Mario Covas e 
Leonel Brisola.

Em 1985, em Capão 
Bonito, Rick coordenou 

um grupo de poetas da 
cidade para a publicação 
“Antologia Poética de 
Cidades Brasileiras”, da 
Shogun Arte Editora, 
onde Dulce Guimarães 
publicou seu poema 
“Canto”. 

Naquele rescaldo de 
fim de ditadura militar, 
em 1988, foi candidato a 
vereador.

Ainda no final da déca-
da de 80, Rick escreveu 
para o jornal “O Bandei-
rante” mas foi no jornal 
“Fato Novo”, que era 
comandado pelos jorna-
listas, Solange Gonçalves 
e Roberto de Jesus, que 
o pseudônimo “Rick 
Moreno” apareceu e sua 
famosa coluna “Gente 

que Acontece” passou a 
ser lida, principalmente, 
no meio político da ci-
dade. A Coluna “Gente 
que Acontece” divulgava 
assuntos quentes da vida 
partidária local. Certa 
vez, em uma entrevista 
com um dirigente par-
tidário, perguntado por 
Rick se era de direita ou 
esquerda, o entrevistado 
disse “nem um nem 
outro”. A entrevista foi 
publicada no jornal e 
a dirigente partidária 
adversária, a médica 
sanitarista Edna Bugni, 
lendo que o atual presi-
dente não assumiu “ser 
de esquerda” já que o 
partido que estavam era 
“de esquerda”, levou a 
entrevista do jornal como 
prova para os dirigentes 
estaduais e imediata-
mente destituíram o 
presidente municipal 
devido a sua posição.

A Coluna “Gente que 
Acontece” também divul-
gava pessoas comuns da 
cidade que faziam acon-
tecer, seja se destacando 
no esporte, eventos de 
caridade, voluntariados, 
etc.

“Gente que Acontece” 

também passou a ser 
escrita no jornal “O 
Expresso” entre 2002 
e 2008.  Rick também 
prestou diversos serviços 
relevantes para o Muni-
cípio de Capão Bonito, 
como funcionário público 
concursado da Prefeitura 
Municipal. Foi motorista 
de ambulância, fazendo 
muitos atendimentos de 
socorro. Trabalhou como 
agente administrativo, no 
Cartório Distribuidor do 
Forum local e também 
foi Supervisor do PAT 
por volta de 2008/2012, 
promovendo diversas 
melhorias no sistema de 
busca e oferta de em-
prego, com a criação de 
banco de dados de candi-
datos para empresas.

Uma vez, lá pelos idos 
de 2000, Rick criticou 
o Prefeito em exercício, 
publicando uma carta à 
redação no jornal. O Pre-
feito então, em virtude da 
carta, o demitiu por justa 
causa da Prefeitura, por 
insubordinação. Como 
o Rick era funcionário 
concursado, teve que 
entrar com mandado 
de segurança na Justiça 
para conseguir o empre-

go de volta.
Como defensor da 

liberdade de expressão 
e jornalista por vocação, 
entre 2005/2008, Rick 
foi Diretor da Rádio Co-
munitária “Difusora FM 
105.4”, onde diversas 
personalidades fizeram 
programas e deram 
entrevistas, fazendo 
divulgações de interesse 
público. 

Em 2010, foi um dos 
fundadores do Informa-
tivo “Freguesia Velha”, 
periódico de divulgação 
de assuntos históricos 
do município de Capão 
Bonito.

Foi um incentivador de 
campeonatos de truco, 
promovendo centenas 
deles na região, na condi-
ção de organizador e juiz 
de truco.

Após a saída do servi-
ço público por meio de 
PDV em 2015, passou 
a ser empreendedor 
local, assumindo um 
mini mercado na Vila 
Cruzeiro e também nas 
vendas de seguro, junto 
com seu filho Marcus 
Vinicius.

Nossos sentimentos à 
família e amigos.
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Chamou a atenção de pessoas que acompanham 
a administração de Capão Bonito, o valor que 
a prefeitura pode gastar com a construção de 
obstáculos em pregão que está previsto para este 
mês. O valor inicial orçado em 2,6 milhões para 
mil toneladas de asfalto, assustou muita gente.

2,6 milhões em obstáculos 

Esta coluna consultou algumas empresas para 
saber o preço de uma tonelada de asfalto que a 
prefeitura está cotando por R$ 2.600,00 cada mil 
quilos. A média de preço encontrada foi de R$ 
800,00 a tonelada do produto. Uma boa diferença!

 Boa diferença

O corretor de imóveis 
e ex-funcionário da 
prefeitura de Capão 
Bonito, Almir Rogério 
Dias Batista, fez uma 
denúncia no Conselho 
Municipal de Saúde e 
no Ministério Público, 
em que aponta que uma 
funcionária que trabalha 
para uma OS a serviço 

Dupla jornada

Almir Rogério fez  Almir Rogério fez  
denúncia no MP denúncia no MP 

da prefeitura não estaria cumprindo seu expediente 
para poder trabalhar em Ribeirão Grande.  

Quem teve acesso a denúncia feita por Almir 
Rogério, diz que o caso é grave. Entre aliados 
do prefeito, haveria a preocupação com o fato 
de que a funcionária denunciada poderia co-
locar a boca no trombone e complicar o alto 
escalão da atual administração. 

Temendo 

Uma conta rápida feita em cima dos gastos do 
show da dupla Cesar Menotti e Fabiano feita para 
o aniversário da cidade, aponta que cada minuto 
da dupla no palco custou à prefeitura a bagatela 
de R$ 4.650,00. Isso levando-se em conta duas 
horas de show, coisa que parece que não ocorreu.

Quase 5 mil o minuto

Show de dupla custou  Show de dupla custou  
R$4.650,00 o minuto R$4.650,00 o minuto 

A ouvidoria da prefeitura de Capão Bonito respon-
deu de forma direta um cidadão que questionou o 
excesso de pacientes e a demora no atendimento 
do Pronto Socorro da Santa Casa. O auxiliar do 
prefeito deixou claro que quem administra o hos-
pital é a Maçonaria e não a prefeitura.

Na conta da Maçonaria 

Já técnicos em saúde, afirmam que a superlotação 
do Pronto Socorro está acontecendo por falhas 
da atenção básica do município e também pelo 
descuido no controle da dengue que até 2020 não 
tinha casos na cidade e que agora está pipocando 
de casos confirmados todos os dias.

Culpa de quem?

Passados vários dias sobre o caso da venda de 
espaço no evento do Rastro Rock Fest pelo ra-
dialista Juliano do Açougue, até o momento a 
prefeitura não se manifestou sobre como uma 
pessoa que se diz amiga do prefeito pode inter-
mediar e cobrar de empresários pela instalação 
de barracas em área pública.  

Ainda não explicou 

Um protesto de um guarda civil municipal de Ca-
pão Bonito no dia 1º de maio, dia do trabalhador, 
na frente da Santa Casa, gerou preocupação em 
aliados do prefeito Júlio Fernando. Entre as denún-
cias do GCM, estão a falta de registro em carteira e 
salário muito inferior ao de cidades vizinhas.

Protestando 

Cargos de confiança da atual administração de Ca-
pão Bonito ficaram tão preocupados com a divulga-
ção da relação de todos nomeados e os respectivos 
salários, que conseguiram uma certidão do setor de 
Recursos Humanos da prefeitura afirmando que 
na lista divulgada há benefícios como férias e 13º 
salário, o que aumenta os valores das remunera-
ções. A publicação pegou no calo de muita gente.

 Pegou no calo

Coincidentemente após o fechamento de uma 
sorveteria em Capão Bonito, houve o abandono 
de várias obras de responsabilidade da empresa 
TCI do Amapá e que deveriam já ter sido entre-
gues. Só falta a assessoria de Brasília também 
desistir da atual administração de Capão Bonito.  

Estranha coincidência 

Entre aliados do prefeito Júlio Fernando comen-
ta-se que teria partido do gabinete a orientação 
para que o vereador Fio Londrina deixasse de 
usar a palavra nas sessões do Legislativo. Segun-
do alguns aliados do prefeito, o vereador estaria 
mais prejudicando do que ajudando.

Gol contra

Já nos corredores da Câmara de Capão Bonito co-
menta-se que o silêncio de Londrina deve-se ao 
vazamento do áudio em que ele faz insinuações 
sobre a presidente da Câmara, Camila Camargo, 
e o vereador Josiel Baitaca.  

Motivo do silêncio 

Em Guapiara, políticos da oposição estão usando 
um vídeo de uma entrevista do prefeito Matheus 
Freitas a uma rádio da região em que ele fala que 
no hospital reaberto no último dia 1º de maio não 
funcionará o centro cirúrgico e nem a maternidade.

Sem maternidade e sem cirurgia

Prefeito de Guapiara disse que hospital  Prefeito de Guapiara disse que hospital  
não terá maternidadenão terá maternidade

O vereador de Guapiara, Emerson Ferrugem, su-
geriu na última sessão que os vereadores façam 
uma vaquinha para pagar um caminhão de água 
para os vários bairros que estão sofrendo com a 
falta deste item de primeira necessidade.

Fazendo vaquinha

Rebatendo a sugestão de Ferrugem, vereadores 
da oposição de pronto sugeriram que a atual 
administração não perca mais recursos de emen-
das, que deveriam ser usadas para perfuração de 
poços artesianos em vários bairros.  

Sem perder verbas
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Guarda civil municipal de Capão Bonito fez protesto 
em frente à Santa Casa

Ministro das Relações Institucionais, Alexandre Padilha,  
visitou Capão Bonito e região

O Expresso na História traz O Jornal 
de 21 de setembro de 1919

Na edição desta sema-
na estará disponibiliza-
do no site de O Expres-
so, a edição completa e 
totalmente digitalizada 
de O Jornal, que circu-
lou em Capão Bonito do 
Paranapanema, em 21 
de setembro de 1919.

Nesta edição, o se-
manário trazia grande 

matéria noticiando 
a escolha do nome 
de Washington Luiz 
para ser o candidato a 
governador pelo PRP 
(Partido Republicano 
Paulista), na eleição 
que seria realizada 
em março de 1920. O 
Jornal também noticia 
a comemoração pela 

comunidade italiana 
da cidade, no dia 20 de 
setembro, da unificação 
da Itália. Há também 
uma nota informando 
sobre o julgamento e 
condenação a 15 anos 
em Faxina (Itapeva) do 
assassino do Cel. Acácio 
Piedade, líder político 
daquela cidade.

Um representante da 
recém criada guarda 
civil municipal de Capão 
Bonito fez uma mani-
festação democrática no 
dia 1º de maio, quando 
é comemorado o Dia do 
Trabalho.

Portando uma faixa, 
o servidor do município 
fazia um apelo ao prefeito 
Júlio Fernando afirman-
do que os funcionários da 
GCM estariam passando 
fome por terem o menor 

salário da região. Na faixa 
há também uma alusão 
dizendo que “a terra é 
abençoada, mas o salário 
é miserável”.

Em vídeo divulgado 
em redes sociais o GCM 
Galdino, que passou 
no concurso público da 
prefeitura e que está em 
treinamento trabalhando 
em escolas e unidades 
de saúde da cidade, disse 
que os guardas não têm 
registro em carteira e 

que tem o menor salário 
da região e pediram audi-
ência com o prefeito, mas 
foram direcionados para 
serem atendidos pelo se-
cretário de Governo, José 
Saito, que informou que 
o caso deles estava sendo 
analisado pelo Jurídico e 
nada foi feito até agora. 

O GCM Galdino afir-
mou que a ideia é fazer 
novos protestos pacíficos 
para que ao menos sejam 
atendidos pelo prefeito. 

Guarda municipal fez protesto em Capão Bonito

Ministro Padilha fez vídeo em  
evento em Capão Bonito

Prefeitura contesta salários divulgados 
de cargos de confiança 

A prefeitura de Capão 
Bonito divulgou uma 
certidão assinada pela 
Diretora da Divisão de 
Recursos Humanos, 
informando que a relação 
de pessoas que estão ocu-
pando cargos de confiança 
na atual administração 
com os respectivos salá-
rios tem inconsistências 
que não fazem parte da 
remuneração mensal dos 
indicados pelo prefeito 
Júlio Fernando.

Segundo a certidão, em 
alguns casos estão inclu-
sos parcela do 13º salário e 
férias e, portanto, os valo-
res salariais dos cargos de 
confiança divulgados pelas 
redes sociais da cidade no 
dia 25 de abril não seriam 
corretas na totalidade.

Desde janeiro deste ano, 
a prefeitura de Capão Bo-
nito não mais disponibiliza 
no Portal Transparência 
a relação dos cargos de 
confiança da atual gestão, 

como era feito em anos 
passados, agora os cargos 
de confiança só podem 
ser conferidos buscando 
nome a nome na relação 
geral de funcionários que 
soma mais de 2 mil fun-
cionários. 

Segundo políticos da 
oposição, essa mudança 
no Portal é irregular e visa 
dificultar que as pessoas 
consigam verificar quem 
está nomeado pela atual 
gestão.   

Certidão tentou justificar salários de cargos de confiança do prefeito Júlio Fernando

Moradores reclamam de buracos e falta 
de manutenção em ruas do Embiruçu

Moradores insatisfeitos 
com as condições das ruas 
do Embiruçu, enviaram 
reclamações ao Jornal O 
Expresso, nesta semana. 
Segundo a população, 
há mais de dois anos, foi 
solicitado que a Prefeitura 
e Capão Bonito realizasse 

uma manutenção no local, 
mas até o momento, nada 
foi resolvido.

Além dos diversos bura-
cos, há pouca iluminação 
na rua, tornando-se peri-
gosa para os moradores. 
“Estamos esperando todo 
esse tempo e nenhuma 

providência foi tomada 
em relação a rua. Não 
tem condições de trafegar 
a noite pelo local, sem ter 
que ficar desviando de um 
monte de buracos. Até 
quando irão fingir que essa 
rua não existe?, indagou 
um dos moradores.

O ministro das Re-
lações Institucionais, 
Alexandre Padilha, 
esteve na região Su-
doeste do Estado no 
último sábado quando 
fez um giro pelas cida-
des mais populosas do 
Condersul. 

Padilha começou 
seu giro por Itararé, 

onde foi recebido pelo 
prefeito Heliton do 
Vale, na Santa Casa 
local que recebeu re-
cursos para ampliação 
dos seus leitos. Em 
seguida Padilha esteve 
na Câmara de Itapeva 
onde manteve encon-
tro com prefeitos dos 
consórcios da AMVAPA 

e do CONDERSUL e 
ouviu reivindicações 
e entregou unidades 
do Minha Casa Minha 
Vida.

Fechando sua pas-
sagem pela região, 
Alexandre Padilha, 
que é deputado federal 
licenciado, foi recebi-
do no Centro de As-

sistência Social Padre 
Henrique, em Capão 
Bonito, por volta das 
17 horas, onde se 
reuniu com lideranças 
políticas locais, com 
beneficiários de pro-
gramas de habitação 
rural viabilizado pelo 
governo federal e por 
membros das comu-

nidades quilombolas e 
indígenas de cidades 
da região.

O evento em Capão 
Bonito foi considerado 
um sucesso, reunindo 
um grande público 
e por ter atendido 
comunidades que são 
consideradas prioritá-
rias pelo atual governo.  
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APAE de Capão Bonito se classifica para a fase estadual 
do Festival Nossa Arte

Pronto de Atendimento de Buri realiza  
40 cirurgias de catarata

Prefeitura de Ribeirão Grande e Intervales 
realizam passeio ciclístico 

Na última quinta-fei-
ra, 25 de abril, algumas 
APAEs do Conselho Re-
gional Raízes do Interior 
Paulista - Capão Bonito, 
Itapetininga, Iperó, 
São Miguel Arcanjo e 
Ribeirão Grande - parti-
ciparam do XVI Festival 

Nossa Arte - Etapa Re-
gional, com apresenta-
ções de danças, teatros 
e exposições de artes.

Segundo Maria 
Gabriela, da APAE de 
Capão Bonito e Coorde-
nadora Regional de Ar-
tes do Conselho Raízes 

do Interior Paulista, o 
projeto é promovido de 
três em três anos, sendo 
evento estatutário das 
APAEs de todo o Brasil. 
“O projeto busca impul-
sionar a arte interior que 
habita dentro de cada 
artista com deficiência, 

ressaltando que não há 
barreiras quando a arte 
invade o coração”.

Nessa etapa regional 
do festival, os classifi-
cados foram na área de 
dança, dança popular, 
teatro e exposições de 
artes: Dança - APAE de 

Capão Bonito; Dança 
Popular - São Miguel 
Arcanjo; Teatro - APAE 
de Itapetininga; Exposi-
ções de Artes - 1º lugar 
- APAE de Itapetininga, 
2º lugar - APAE de 
Itapetininga e 3º lugar 
- APAE de São Miguel 

Arcanjo.
A próxima fase será 

estadual e os partici-
pantes irão representar 
o Conselho Raízes do 
Interior Paulista em 
São José do Rio Preto, 
nos dias 06, 07 e 08 de 
agosto.

No domingo, dia 28 
de abril, aconteceu 
em Ribeirão Grande 
o passeio ciclístico e 
turístico até o Parque 
Estadual Intervales. 
Com mais de 100 
inscritos, os ciclistas 
saíram do Centro 
Poliesportivo Arlindo 
Paulino Vaz, área 
central do município 
e seguiram pela es-
trada vicinal Cesarino 

Teixeira de Paiva por 
25km até o Parque 
Estadual Intervales, 
uma unidade de con-
servação modelo do 
Estado de São Paulo, 
localizada no coração 
do maior contínuo de 
Mata Atlântica preser-
vada, a Grande Reser-
va Mata Atlântica.

A chegada e recepção 
dos participantes foi 
realizada na sede do 

parque, com café da 
manhã, e os visitantes 
puderam descansar 
e também conhecer 
um pouco mais sobre 
o local. 

O evento foi uma 
parceria entre a Pre-
feitura de Ribeirão 
Grande, através do 
Departamento de 
Turismo e Cultura, 
e o Parque Estadual 
Intervales. 

O prefeito Germano 
Peschel anunciou 
em suas redes sociais 
nesta última semana, 
um momento histó-
rico para a saúde de 
Buri. Um total de 40 
pacientes realizaram a 
cirurgia de catarata no 
Pronto de Atendimen-
to da cidade.

Pacientes que 
haviam realizado a 
cirurgia, chegaram a 
agradecer em vídeo 
pela disponibilidade 

do procedimento do 
município. “Procedi-
mento e atendimento 
ótimos, só tenho a 
agradecer, não senti 
dor. Ninguém espera-
va uma coisa dessas 
aqui”, disse uma delas.

“Estou muito con-
tente. Não tive medo, 
para mim, foi muito 
rápido”, disse outra 
paciente.

Segundo o prefeito, 
em pouco tempo 
houveram grandes 

resultados na área 
da saúde em Buri. 
“Graças ao bom Deus 
e ao trabalho de nossa 
equipe, tudo ocorreu 
dentro da normalida-
de. Quando assumi a 
prefeitura, deixei cla-
ro que a saúde seria 
nosso principal foco 
e assim está sendo. 
Temos avançado e 
faremos muito mais”, 
ressaltou o gestor mu-
nicipal em suas redes 
sociais.
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Três foragidos da Justiça são capturados em Capão Bonito

Na última segunda-
-feira, dia 29, a equipe 
da Polícia Militar foi 
acionada para atender 
uma ocorrência de ten-
tativa de homicídio, em 
Capão Bonito. Chegan-
do ao local, o solicitante 
informou aos policiais, 
que ele e sua namorada, 
que possuía medida 
protetiva contra o seu ex, 
ao chegarem em casa, o 
visualizaram dentro do 

local, ateando fogo nas 
roupas dela. 

Depois de uma luta 
corporal entre eles, o 
namorado foi atingido 
com golpes de faca pelo 
homem, mas ainda as-
sim, ele conseguiu ligar 
para o 190. A ex-mulher 
do agressor sofreu um 
corte no pescoço.

De acordo com a 
polícia, ao adentrarem 
a residência localizaram 

o agressor escondido no 
banheiro que partiu para 
cima da equipe, sendo 
imobilizado de imediato. 

Infelizmente, as duas 
crianças pequenas 
do ex-casal também 
estavam na casa e 
presenciaram as cenas. 
Uma policial retirou as 
crianças da casa e um 
urso de pelúcia, que faz 
parte do projeto “Abraço 
de Urso”, foi entregue a 

elas, com o objetivo de 
amenizar o trauma vivi-
do naquele momento.

O agressor foi preso 
e conduzido ao Pronto 
Socorro, devido às mar-
cas do confronto com o 
atual de sua ex-mulher, 
ficando em observação.

A ocorrência foi apre-
sentada na delegacia de 
Capão Bonito, onde foi 
elaborado boletim por 
tentativa de homicídio.

Polícia Militar prende homem por tentativa de 
homicídio em Capão Bonito

Três homens que esta-
vam foragidos da Justiça 
foram capturados neste 
último final de semana 
em Capão Bonito.

O primeiro deles foi lo-
calizado na Vila Cruzeiro 
durante um patrulha-
mento da Polícia Militar, 

na sexta-feira, dia 26. Na 
abordagem, em consulta 
da situação criminal do 
suspeito, apresentou-se 
a condição de evadido 
do sistema prisional de 
Iperó. 

Na mesma data, a 
equipe da Força Tática 

visualizou um indivíduo 
na Vila São Paulo que ao 
perceber a aproximação 
da viatura entrou cor-
rendo para dentro da 
sua residência, sendo 
de pronto acompanhado 
e abordado. Durante a 
busca pessoal, nada de 

ilícito foi encontrado, 
mas em consulta via 
Copom, constou como 
procurado pela Justiça 
por roubo. 

Segundo a polícia, 
o terceiro foragido foi 
avistado sentado em 
um banco em frente 

a uma casa, enquanto 
era realizada patrulha 
no bairro Jardim Alvo-
rada. Assim que notou 
o veículo policial, o 
homem levantou-se 
e saiu correndo para 
tentar entrar em sua re-
sidência, momento em 

que foi abordado pela 
equipe. Após consulta 
via Copom, constou 
como procurado pela 
Justiça por vários artigos 
do código penal. 

Os três foragidos foram 
presos e permanecem à 
disposição da Justiça.

Homem é preso por tráfico de drogas  
em Capão Bonito

Na noite de quarta-
-feira, dia 01, a equipe 
de Força Tática da Po-
lícia Militar de Capão 
Bonito recebeu uma 
denúncia de que pelo 

bairro Araçaíba, em 
Apiaí, havia um indiví-
duo que estava foragido 
da Justiça por crimes 
relacionados contra 
dignidade sexual, e que 

estaria se escondendo 
em uma chácara. 

De posse dessas infor-
mações, os policiais se 
deslocaram até o local 
indicado e localizaram 

o indivíduo. Durante 
a abordagem, nada de 
ilícito foi encontrado, 
mas em pesquisado 
via COPOM, constou 
como procurado pela 

Justiça.
Sendo assim, a Polí-

cia Militar deu voz de 
prisão e o foragido foi 
conduzido à Delegacia 
da cidade.

Polícia Militar prende foragido da Justiça em Apiaí

Acidente entre motociclistas deixa 
duas vítimas fatais em Guapiara

A Polícia Militar em 
uma operação conjunta 
com a Polícia Civil 
cumpriram uma ordem 
judicial e prenderam 
um indivíduo por tráfico 
de drogas em Capão 

Bonito, na última se-
gunda-feira, dia 29. 

Durante a operação, 
foram encontradas dro-
gas, registros contábeis, 
aparelhos celulares e um 
simulacro de revólver 

(airsoft) com o suspeito.
Diante das evidências, 

o indivíduo foi preso e 
conduzido ao Plantão 
Policial, permanecendo 
recolhido à disposição 
da Justiça.

Um acidente entre 
motociclistas deixou 
duas vítimas fatais na 
Rodovia SP 250, em 
Guapiara, na madru-
gada de quinta-feira, 

dia 02. De acordo com 
a Polícia Militar, as 
motocicletas colidiram 
frontalmente e dois 
jovens, um de 21 anos 
e outro de 35 anos, não 

resistiram a colisão e 
morreram no local. 
Uma terceira vítima fi-
cou gravemente ferida 
e foi encaminhada ao 
hospital.
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Ricardo Afonso Vaz 
Dia: 30/04/2024 
Idade: 59 Anos
Profissão: Autônomo
Estado Civil: Casado com a srª 
Ivonete Ribeiro dos Reis Vaz
Filho De: Pedro Ferreira Vaz e 
Pedra Mendes Vaz
Deixa os Filhos: Camila e 
Marcus
Velório: Camargo – Unidade 
Capão Bonito – Central
Cemitério: Sagrado Coração 
De Jesus  

Valdir Aparecido de 
Oliveira 
Dia: 28/04/2024 
Idade: 62 Anos
Profissão: Policial Militar 
Aposentado
Estado Civil: Casado com a srª 
Valkíria Adriana de Almeida 
Oliveira
Filho de:  Francisco Carlos de 
Oliveira e Anésia da Silva Oliveira
Deixa os Filhos: Kamilla e 
Raphael
Local Do Velório:  Camargo – 
Unidade Capão Bonito – Central 
seguindo para
Velório: Camargo – Unidade 
Itapetininga 
Cemitério: Jardim Colina Da 
Paz - Itapetininga

Osvaldo Teixeira da 
Cruz 
Dia: 28/04/2024 
Idade: 66 Anos
Profissão: Pedreiro
Estado Civil: Casado com a srª 
Marina Teixeira Guimarães da 
Cruz
Filho de: Pedro Firmino da 
Cruz e Conceição Teixeira da 
Cruz
Deixa os Filhos: Diego, Alex, 
Diana e Rodrigo
Velório: Camargo – Unidade 
Capão Bonito – Central
Cemitério: São João Batista 

Terezinha Jubate 
Acácio 
Dia: 28/04/2024 
Idade: 73 Anos
Profissão: Cabeleireira 
Aposentada
Estado Civil: Casada com sr° 
Roque Rodrigues Acácio
Filha de: José Jubate e Sofia 
Jubate
Deixa os Filhos: Robson e 
Dyane
Velório: Camargo – Unidade 
Capão Bonito – Central
Cemitério: São João Batista 

Antônio Delfino 
Mendes 
Dia 28/04/2024 
Idade: 93 Anos
Profissão: Lavrador Aposentado
Estado Civil: Viúvo da srª 
Lourdes das Dores Mendes
Filho de: Maria Conceição do 
Espírito Santo
Deixa os Filhos: Francisco, Hilda, 
José, Mario, Joaquim, Marcos e 
Creuza
Velório: Camargo – Unidade 
Capão Bonito – Central
Cemitério: Recanto Da Paz em 
Ribeirão Grande

Marcos José Pereira 
da Silva  
Dia: 01/05/2024 
Idade: 62 Anos
Profissão: Motorista Aposen-
tado
Estado Civil: União Estável 
com a srª Maria Aparecida do 
Espírito Santo
Filho De: Ary Pereira dos 
Santos e Dirceia Vicente dos 
Santos
Deixa o Filho: Rodrigo
Velório: Camargo – Unidade 
Capão Bonito – Central
Cemitério: Da Saudade 
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Horóscopo

Áries 
 

Cuidado com a pressa, 
ariano. É hora de fazer 
acontecer, mas você 

precisa saber dar tempo 
ao tempo.

 

 Touro 
 

É hora de se posicionar, 
mas tenha cuidado ao 
lidar com as pessoas, 

taurino. Evite comunica-
ções muito ansiosas.

Gêmeos 
 

Exerça a sua liderança 
de maneira positiva, 
geminiano. É preciso 
dar um passo de cada 

vez, respeitando as 
pessoas à sua volta.

Câncer 
 

Esteja aberto a novos 
aprendizados e não 

deixe de ouvir os mais 
experientes, canceriano. 

Aliás, o dia pede mais 
atenção com mestres e 

professores.

Leão 
 

Esteja próximo de quem 
realmente faz diferença 
na sua vida. O céu pede 
abertura às mudanças 

e o cuidado com as 
pessoas mais íntimas.

Virgem 
 

É hora de você saber 
cobrar na medida 

certa, virginiano. O céu 
pede que você saiba a 
medida do que pode 
exigir ou ser exigido.

Libra
 

Disciplina é a palavra do 
dia, libriano. Organize-se 
para colocar em prática 
tudo o que você sabe.

Escorpião 
 

Seja acessível, mas tome 
cuidado para não parecer 
muito afoito, escorpiano. 

É hora de você conquistar 
as coisas, mas com 

serenidade.

Sagitário 
 

Procure estar mais 
próximo de quem faz 
diferença na sua vida, 
sagitariano. É hora de 
estimular as conversas 

íntimas.

Capricórnio 
 

Use mais a intuição do 
que a razão, capricornia-
no. É hora de conversar 
com quem pode abrir 

portas e dar ideias.

Aquário 
 

Seja mais estratégico, 
aquariano. O céu pede 
mais atenção com as 

suas questões materiais.

Peixes 
 

É hora de agir, mas com 
responsabilidade, pisciano. 
Saiba acolher e também 
ser acolhido na mesma 

medida.

fonte: www.istoe.com.br
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Grêmio Bela Vista vence o Cacique/Maranata e garante  
1ª colocação em seu grupo no Regional dos Proenças

O Grêmio Bela Vista 
conseguiu um importante 
resultado na rodada do 
último final de semana no 
2º Campeonato Regional 
de Futebol que está sendo 
disputado no campo do 

bairro dos Proenças em 
Capão Bonito. Jogando pela 
categoria Principal, o time 
da Vila Bela Vista venceu 
a forte equipe do Cacique/
Maranata, de Guapiara, 
por 2 a 1, e com isso garan-

tiu a primeira colocação no 
grupo A garantindo vaga na 
sequência da competição. 
A rodada teve mais dois 
jogos, começando com a 
vitória do Atlético Carrossel 
sobre os Proenças F.C. por 

sonoro 9 a 0 pela categoria 
Veterano e pela categoria 
Principal o Sport Club 
Matão, de Buri, venceu o 
E.C. Barra do Chapéu por 
2 a 0 e com isso garantiu a 
1ª colocação no Grupo D.

Neste final de semana 
não haverá rodada já que 
haverá no bairro dos Pro-
enças um evento de lazer, 
festivo e esportivo com a 
finalidade de arrecadar 
recursos para o Hospital 

Amaral Carvalho de Jaú. 
O campeonato deverá re-
tornar na semana seguinte 
com jogos que definirão as 
vagas restantes para a fase 
de mata-mata da competi-
ção.

Árbitros capão-bonitenses estão atuando em  
competições da região

Sub-16 da AECB venceu o Guaianazes e garantiu vaga na sequência do Metropolitano

A equipe Sub-16 da 
AECB conseguiu uma im-
portante vitória na rodada 
de encerramento da fase 
de classificação do Cam-
peonato Metropolitano da 
Série A2, promovido pela 
Federação Paulista de 
Futsal.

Jogando em Capão 
Bonito, na tarde do último 
sábado, a equipe coman-
dada pelo técnico Ander-
son Sonvesso venceu por 
3 a 1 o Guaianazes/Evy 

e com isso garantiu a 3ª 
colocação de seu grupo 
fazendo com que a equipe 
dispute na chave Prata a 
sequência na competição. 

O time Sub-18 da 
AECB também venceu 
por 3 a 1 e encerrou sua 
participação com vitória. 
Já as equipes Sub-14 e 
Sub-12 perderam res-
pectivamente por 6 a 0 e 
7 a 4 e se despediram da 
competição com derrota. 
O time Sub-18 terminou 

na 6ª colocação e se 
tivesse mais uma vitória 
poderia ter se classificado. 
Já o Sub-14 e Sub-12 
terminaram a competição 
na 7ª colocação em seus 
grupos.  

O time Sub-16 agora 
espera a Federação definir 
a data e local do jogo, que 
deve ser contra a equipe 
de Hortolândia, equipe 
que ainda deve jogar pelo 
empate por ter feito me-
lhor campanha.

Árbitros de futebol 
de campo de Capão 
Bonito foram convidados 
por organizadores de 
campeonatos da região 
para apitarem jogos em 
cidades como Angatuba, 
Votorantim e Campina 
do Monte Alegre. Os 
árbitros Joel Paulista, 
Gauchinho, Maguila, 
Amadeu, João Gomes, 

Joel Junior, Paraguai e 
Agnaldo, são os membros 
da equipe que tem sido 
requisitada pelos organi-
zadores de competições 
para a difícil tarefa de 
atuar em jogos de várzea 
pelo Sudoeste.

“Graças ao nosso 
trabalho em várias 
competições em Capão 
Bonito e Ribeirão Grande 

fomos convidados para 
atuar em outras cidades. 
Estamos tendo também 
a oportunidade de con-
viver com campeonatos 
com bons regulamentos 
que proporcionam segu-
rança para a arbitragem 
e também para os jogado-
res”, disse o árbitro Joel 
Paulista, um dos líderes 
do grupo. 

Sub-16 da AECB vence Guaianazes/Evy e se classifica  
para a 2ª fase do Metropolitano de Futsal

Atlético Carrossel venceu os Proenças por 9 a 0

Equipe de Paintball de Capão Bonito competiu em Sorocaba
A equipe de Paintball 

de Capão Bonito, a Head 
Hunters, esteve na sema-
na passada fazendo vários 
jogos treinos na cidade 
Sorocaba contra várias 
equipes de municípios 
do Estado. Os capão-bo-
nitenses enfrentaram 
equipes das cidades de 
Araçoiaba da Serra, Salto 
de Pirapora, Jundiaí, Cam-

pinas, São Paulo, Tatuí 
e do município anfitrião 
Sorocaba. A competição 
foi organizada pelo Amaral 
Soma Paintball e o time 
de Capão Bonito estava 
formado com os seguintes 
jogadores: Magno, Thiago 
Eder, Marcelino, Eliezer e 
Kenji Kashima. Para mem-
bros da Head Hunters, 
independentemente dos 

resultados, o importante 
foi a possibilidade de ser 
fazer intercâmbio que os 
jogos possibilitaram ao 
reunir equipes de várias 
localidades.“Tivemos 
uma boa experiência, 
pudemos avaliar nosso 
atual estágio competitivo 
e vimos o quanto podere-
mos evoluir”, disseram os 
membros da equipe.

Árbitros de Capão Bonito estão atuando em competições na região

Ciclista de Capão Bonito é vice-campeão do 
Circuito Paulista em Mogi Guaçu

O ciclista capão-boniten-
se Gustavo Colaça (Pei-
xinho) participou neste 
último final de semana, 
da 3° Etapa do Circuito 
Paulista de Mountain Bike, 
na cidade de Mogi Guaçu. 
Representante da Equipe 
First, o atleta obteve um 
excelente desempenho 

durante a prova e saiu 
como vice-campeão na 
categoria Sub 23.

A conquista foi comemo-
rada pelos amigos e fami-
liares do atleta e a equipe 
ao qual ele representa. 
“Boa! Valeu Peixinho por 
carregar nossa marca e 
com ela conquistar vários 

pódios. Você é fera”, 
comentou a First Bike, na 
página do ciclista.

Na próxima semana, 
Gustavo Peixinho enfren-
tará mais uma disputa. 
“Contente em me sentir 
bem e poder andar bem”, 
ressaltou o atleta em suas 
redes sociais.

Equipe de Capão Bonito de paintball
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Depois de ser rejeitado em 2009, Samu deve ser  
implantado em Capão Bonito

A prefeitura de 
Capão Bonito noti-
ciou em suas mídias 
sociais esta semana 
que o governo federal, 
do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, 
do PT, confirmou 
a implantação do 
SAMU (Serviço de 
Atendimento Médico 
de Urgência) para o 
município. Segundo a 
publicação da prefei-
tura, essa informação 
foi oficializada pelo 
SAIPS (Sistema de 
Apoio a Implemen-
tação de Políticas em 

Saúde), órgão este do 
governo federal, que 
também teria infor-
mado que os valores 
destinados ao projeto 
já estariam empenha-
dos no orçamento do 
Ministério da Saúde.

De acordo com a as-
sessoria de imprensa 
da prefeitura, a im-
plantação do SAMU 
não foi algo fácil e está 
sendo possível após 
uma intensa articu-
lação política em que 
os atuais governantes 
juntamente com o 
vereador Rafael do 

Abner se esforçaram 
desde 2021 para ten-
tar trazer o serviço.

Em 2009 quando 
exercia seu primeiro 
mandato como chefe 
do Executivo, o atual 
prefeito de Capão Bo-
nito, Júlio Fernando 
Galvão Dias, não quis 
aderir ao consórcio 
de criação do Samu 
no CIR (Comissão de 
Intergestores Regio-
nal) de Itapetininga. 
Naquela época, mu-
nicípios da região de 
saúde de Itapetininga, 
a qual Capão Bonito 

ainda está vinculado, 
se reuniram para 
formalizar o convênio 
entre os municípios, 
a Secretaria Estadual 
de Saúde e o Minis-
tério da Saúde para 
que fosse implantado 
nos respectivos mu-
nicípios o serviço do 
SAMU. Na época, a 
Secretaria de Saúde 
municipal era co-
mandada por Fabrício 
Narciso Olivatti e 
apesar de vários alia-
dos recomendarem a 
adesão ao SAMU que 
seria implantando, o 

prefeito Júlio Fernan-
do decidiu não aderir 
e optou por manter o 
serviço de atendimen-
to com ambulâncias 
na ARVA (Administra-
ção Regional da Vila 
Aparecida), com isso, 
a cidade deixou de 
contar com o serviço. 

Em 2018, o ex-
-prefeito Marco 
Citadini, junto com a 
secretária de Saúde 
Ana Fernanda Lima, 
tentou convencer os 
demais municípios 
pertencentes a CIR 
de Itapetininga para 

que Capão Bonito 
pudesse ser inserido 
no convênio, mas não 
obteve unanimidade 
dos demais membros 
e também não obteve 
apoio do governo fe-
deral.

Se realmente for 
efetivada a inclusão 
de Capão Bonito no 
SAMU da região, será 
consertado um erro 
histórico que impediu 
que os moradores 
da cidade pudessem 
contar com o serviço 
de atendimento de 
urgência por 15 anos.   


